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也许等你们准备好接过我们手中的接力棒，我们还不想走了呢！

      7月26日 
      今天我与巴队、古丽娜一起把总队要的资料整理出来，与巴队、王勃继续逐项核实本村的

各项数据，今天的数据来的挺不容易，先是让小队长们一项一项的写出来，我们汇总，又去火
车站派出所和乡派出所调户籍数据，数据取得后，又逐项推敲，力求精准地报送本村基本情
况，这些数据的取得真多亏小队们支持和配合，向小队长们表示感谢，经过这两三天的核对，
查实，再核对，终于将总队要的数据基本上查实完毕。 
      今天是苗书记的生日，今天她还要去州党校学习，要下午19点30分才能返回村里，等她回

来，我们已经张罗了几个菜，为我们敬爱的苗书记整个简单而热闹的生日吧，来为她庆生的全
是村两委成员。 
      7月27日 
      苗书记把昨天没有吃的一个生日蛋糕拿到村委会给小队长们吃，当她们得知是苗书记的生

日，冲上来把奶油抹到她脸上，然后用汉语为苗书记唱了生日快乐歌，一个个汉语说得不怎么
样，唱起生日快乐歌发音到是很标准，看来开心的时候学的东西记得清，记得准。 
      早派工会后，全天汇总整理总队要的各项数据，逐项逐条进行推敲后再填报，填报完成

后，王勃提出有些数据是否应该再核实一下，李欣又提出，村里户籍在册人数3月份时候是
3368人，最近几个月以来，他在走访过程中就发现有好几户把孩子的户口落到派出所了，所以
现在的数据应该3408人，与派出所查到的数据相符。通过这两天的对清真寺哈提普和依马木的
走访，以及逐项核实各种数据，也使我们更加清楚地了解了我们村里的基本情况，基本上做到
了心中有数，也就不那么怕被督查了，有时甚至还有点，来查吧，我们正好显摆一下的感觉。 
      下午19点，苗书记把肉孜书记、警务室、以及我们工作组的队员都喊上，去阿里木·斯迪克

家协调咱们温吐萨克村一些居民家使用自来水的问题。咱们村这些村民家早就接进了城市自来
管网，但因长期未交费，自来水公司多次上门催缴无果，把自来水管切断了，现在这一片居民
已经有很长时间没有使用自来水了，阿里木为解决这个问题，准备自己搞一个无塔供水系统，
用自家门口的水井为这片居供水，解决他们的生活困难，无塔供水需要搞一个水箱，水箱需在
邻居家的地里安放四个水泥桩，邻居一直不同意，阿里木希望我们工作组和村委会能协调这件
事。经过协调邻居家的老父亲和儿子同意把两个水泥桩栽在他地里，大家都很开心，这一片居
民们更是很开心，但还没有高兴一分钟，邻居家的老太太冲出来对着阿里木破口大骂，坚决不
同意安放水箱，现场气氛顿时变得凝固了，满耳都是老太太的吼声，阿里木也是为周边村民着
想，自己投资搞这个无塔供水系统，现在仅为了要安放水箱受这么大的气，唉，群众工作也不
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是那么好做的，做好事也是要出钱又受气的。在场的人都有些憋气，但也没有办法，过去邻里
之间的事，谁都不好说，慢慢来吧。 
      7月28日 
      今天是周五，昨天夜里下了一夜大雨，电闪雷鸣的，6小队村民孜来克·阿洪老伴来村里产

说家里漏雨，其老伴住院，照顾他们唯一的孙子在收押甄别，工作队员得知情况后帮助她屋中
雨水清理出屋外。苗书记组织了十几号人帮她清理积水，但到她家以后才发现家里的情况并不
像她说的那样水深没膝，工作队去了以后她很激动，她说她只是向村委会说说，没想到工作队
真的就来了。 
      驻村工作群里早早就在催报本周简报和信息，上两周是我在搞，这周李欣回来了，他接过

去搞了，苗书记早上去乡里开会，要求我把李欣写的信息认真核对一下，然后再发给钱爱萍。
李欣回来以后就把写信息工作交给他了，说实在话，他来写，然后我来改，我还是很轻松，比
起上周我一次次地去问苗书记强多了，所以说工作合作很重要，合作好了大家都轻松。李欣休
假回来以后状态不错，各项工作积极主动，食堂值班最值得表杨，不会就问，西红柿怎么切才
不会流水，炒菜什么时候放调料，花生怎么煮等，今天的饭菜基本就是他自己做的。 
      7月29日 
      今天是周六，和平时一样，依然是肉孜书记主持派工会，派工会后队里和小队长各自开始

忙碌各自的工作，还好没给工作队安排什么事，今天又轮到我在食堂值班，早上给大家准备的
早餐全是杂粮，拌了个空心菜，老邹说空心菜炒着好吃，苗书记说空心菜拌着真好吃，我白了
老邹一眼，对他说，拌着的也挺好吃。一人一个活法儿，一人一个吃法，换着吃吃也挺好。 
      上午早早就听说局机关探望结对认亲的队伍要来克州，我们也是把各自的内务整理的干干

净净，每次同事们来都会让我们感觉到莫名的激动，就是自已娘家的人要来了的那种感觉，航
航在市区里的一家饭馆请大家吃了顿午饭，我与苗书去参加了他们的午餐，满眼望去全是熟悉
亲切的脸庞，坐定后大家畅谈着住村工作，局里的工作，无论说什么都感觉就在自己身边，说
什么都是自家人的事。还没有吃完饭，接到吴瑾的电话，说是她们已经到我们村了，于是驱车
回到村里见着吴瑾、董江、沈梅和邱立颖四个好同事，带他们到住地，带他们去拔一点我们自
己种的菜，见到他们来激动的都不知道该做些什么了，甚至忘记跟小邱同志握个手或是拥抱一
下了，老了，真是老了，来个家里的人都忘记自己是谁了。带他们看了一会，聊了一会儿，给
他洗了些水果，不知不觉就半个多小时过去了，正准备送他们去火车站，又来了一大帮好兄弟
好姐妹，大家围坐在圆桌前，琅琅的笑声不绝于耳，和大家一起照个相留个影是必备项目，村
书记肉孜也挤在我们中间非要一起照，我给他们照完之后，把他喊出来给我们全体同事们照了
一张相。不知不觉就快到火车发车时间了，林泉处长来只照了张相就不得不离开了，送他们到
火车站，他们开心地走了，留下了眺望着他们背影的我们。 
      7月30日 
      又到周日了，刚到上班时间，老邹同志就让我去买菜，说是队里葱又没了，今天的博格拉

市场，那安检的阵势和机场差不多，满街到处都是粗粗刚刷了漆的红白相间的钢管防撞架，入
口又多了好多拒马，乍一看还以博格拉农贸市场改成机场了，到处都站着维持秩序的保安。进
门得刷身份证，现在出门没有身份证连菜都买不成。 
      匆匆买完菜，从市场里回到村里，老邹钻进厨房开始准备各种食材，下午乡党委袁彦斌书

记要到我们这儿来，他工作也很忙，对我们队的各项工作也很支持和关心，下午要与我们一起
吃晚餐，自然又是老邹的拿手臊子面，正好今天也是老邹在餐厅值班，让他自己先准备去吧。 
      中午全队与村委肉孜书记、库尔班大叔、维稳书记一起去了七小队小队长家吃午饭，午饭

后，我独自开车去喀什机场去接周乃斌，我到机场时，飞机还没有降落，满机场找不着一个阴
凉地儿停车，天气真热，要是能找个阴凉地停车睡一会儿，那件多么幸福的事，可是转了两
圈，愣是没找着，只好停在炽热的阳光下，拿了张报纸坐在路沿石上休息一会儿。飞机准点降
落喀什机场，把乃比江同志接上从喀什返回村里，老邹还没有做好晚餐。帮他把面和好，其余
的他也基本上把食材都准备好了，等一会儿袁彦斌书记到了就可以开吃了。乃比江同志还从乌
鲁木齐给我们带来了胖老汉椒麻鸡，很久没有吃了，久违的味道。 
      晚上看八一建军节阅兵式，习主席乘检阅车检阅部队，41架直升机组成“八一”标识和

“90”字样，飞临检阅台上空，铁甲奔涌，战鹰呼啸。34个地面方队和空中梯队，组成陆上作
战群、信息作战群、特种作战群、防空反导作战群、海上作战群、空中作战群、综合保障群、
反恐维稳群、战略打击群9个作战群。还有席主席的讲话：我们的英雄军队有信心、有能力打败
一切来犯之敌！我们的英雄军队有信心、有能力维护国家主权、安全、发展利益！我们的英雄
军队有信心、有能力谱写强军事业新篇章！这一句句铿锵有力的话语让人心潮澎湃。 
      7月31日 
      今天又到了升旗的日子，肉孜书记把60岁以下的年轻人都带到乡里搞升旗活动了，所以我

们村里的人数就要少得多，经清点，有263人参加了升旗仪式，人虽少一些，还是在工地上举
行，但乃比江同志仍然很认真地向苗书记报告了，“报告苗书记，升旗仪式准备就绪，请指
示”。升旗仪式后，返乡大学生做了题为动乱是祸，稳定是福的发言，小姑娘在杭州上学，汉
语说得很地道，古丽娜为她的发言做了翻译，村民们在翻译结束后给予了小姑娘热烈的掌声。 
      苗书记在升旗仪式后讲了昨天举行八一阅兵式，她说，祖国的强大是人民幸福安康的保

证，只要中国人民团结一心，建设强大的祖国，任何敌人在我们的国土上肆意妄为的历史就再
就不可能重演，任何妄图分裂祖国的行径就不可能实现。咱们温吐萨克村民现在的爱国热情越
来越高了，只有听党话，跟党走，我们才会有美好的幸福生活。近一段时间以来，阿图什市委
领导和扶贫办加大了对我们村的扶持力度，今后还将有更多的精准扶贫项目落实到咱们村，我
们争取年底全村百分百脱贫。过几天阿图什的精准扶贫现场会要在咱们村举行，目前正在实施
的项目有为贫困村民修缮房屋、修建牛羊圈、鸡舍、鸽舍等，过几天还有更多的项目会精准地
落实到每 位贫 村 身上 让我们 结起来 我们自 勤劳的 创我们的美好生活



落实到每一位贫困村民身上。让我们团结起来，用我们自己勤劳的双手开创我们的美好生活，
为温吐萨克村美好的明天做出自己的贡献。
       听说，以后驻村工作要以整年交接，也就是说2018年1月1日，我们可以，我们可以┅┅。

同事们，你们准备好了么，准备好接过我们手中的接力棒了么？也许等你们准备好了，我们又
不想走了呢。















协调自来水水箱安装，解决6小队村民用水问题。
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被美女簇拥着，心里美滋滋的！如果明年整年能返回，那就更好了！呵呵
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